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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung am 03.11.2015 
des Haupt- und Finanzausschusses  

der Gemeinde Nordkirchen 
 
 
Beginn der Sitzung:  17:30 Uhr 
Ende der Sitzung:   21:50 Uhr 
 
 
 
 

Die folgenden Ausschussmitglieder sind anwesend: 
 
Albin, Werner   
Cortner, Theodor   
Falke, Annegret   
Fricke, Karl Heinz   
Fuchs, Kai   
Geiser, Leonhard   
Janke, Wilfried   
Kruse, Richard   
Lunemann, Heinz-Jürgen   
Pieper, Markus   
Quante, Clemens   
Seidel, Joachim   
Stierl, Gereon   
Tepper, Heinz-Josef   
Theis, Heiko   
Wellmann, Maria   
 

Von der Verwaltung sind anwesend: 
 
Bergmann, Dietmar Bürgermeister, gleichzeitig Vorsitzender  
Hunloh, Kathrin bis TOP 5 
Klaas, Josef   
Lachmann, Manuel bis TOP 8 
Steinkamp, Lena   
Tönning, Bernd   
 

Gäste: 
 
Beneke, Eva-Maria zu TOP 6 
Kersting, Hubert zu TOP 6 
Teipel, Markus zu TOP 6 
Zahler, Barbara zu TOP 6 
 



2 

Tagesordnung: 
 
 

Öffentliche Sitzung 

 
 1   Fragestunde für die Einwohner 
  
 2   Anträge zur Tagesordnung 
  
 3   Budgetbericht - Zwischenbericht Stand Oktober 2015 

Vorlage: 094/2015 
  
 4   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 5   Anfragen der Ausschussmitglieder 
  
 

Nicht öffentliche Sitzung 

 
 6   Wahl der Schiedspersonen 

Vorlage: 086/2015 
  
 7   Vergabe eines Auftrages für unterstützende Dienstleistungen im  

Rahmen der "WohnZukunft Südkirchen" 
Vorlage: 065/2015 

  
 8   Vertragsangelegenheiten zur Abfallentsorgung 

Vorlage: 082/2015 
  
 9   Künftige Unterbringung von Asylbewerbern in Nordkirchen 

Vorlage: 088/2015 
  
 10   Glasfaserausbau im Ortsteil Nordkirchen - Genehmigung eines  

Vertrages 
Vorlage: 089/2015 

  
 11   Förderantrag auf Neubau eines Hallenbad- und Sporthallengebäudes  

in Nordkirchen 
Vorlage: 093/2015 

  
 12   Bericht aus dem Arbeitskreis Hallenbad 
  
 13   Workshop zur Haushaltsverbesserung 

Vorlage: 095/2015 
  
 14   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 15   Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Zur heutigen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Gemeinde Nordkirchen 
wurde am 22.10.2015 eingeladen. Herr Bergmann stellt fest, dass form- und fristge-
recht eingeladen wurde und der Ausschuss beschlussfähig ist.  
 
 
 

 1 Fragestunde für die Einwohner 

  
 Zur heutigen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Gemeinde 

Nordkirchen wurde am 22.10.2015 eingeladen. Herr Bergmann stellt fest, 
dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und der Ausschuss be-
schlussfähig ist.  
 

  
  

 2 Anträge zur Tagesordnung 

  
 Herr Bergmann schlägt vor, den nicht-öffentlichen Teil der Tagesordnung 

um den Punkt 12 „Bericht aus dem Arbeitskreis Hallenbad“ zu erweitern. 
 
Dem Antrag wird einstimmig gefolgt. 
 
Weitere Anträge werden nicht gestellt. 
 

  
  

 3 Budgetbericht - Zwischenbericht Stand Oktober 2015 
Vorlage: 094/2015 

  
 Herr Tönning stellt den vorliegenden Bericht vor. Insgesamt sei das 

Haushaltsjahr bisher eng an den Planansätzen verlaufen. Vor allem auf-
grund der überraschend guten Grundstücksverkäufe im Baugebiet Hege-
kamp gehe man derzeit von einer Verbesserung des Jahresergebnisses 
um rund 500.000 € aus. Im Bereich der Gewerbesteuer gäbe es große 
Schwankungen, so dass voraussichtlich 300.000 € weniger Erträge erzielt 
werden könnten als geplant. Hier sei die Gemeindeverwaltung abhängig 
von den Festsetzungen der Finanzämter, auf die sie keinen Einfluss habe. 
 
Im Finanzbereich sei von einer positiven Entwicklung der Liquidität aus-
zugehen. Zum einen aufgrund der guten Ergebnisplanentwicklung und 
zum anderen aufgrund der geringen Auszahlung aus Investitionstätigkeit.  
 
Herr Theis stellt fest, dass der Budgetbericht ein gutes Instrument sei. 
Jedoch stelle er sich die Frage, welchen Beitrag zu dieser Verbesserung 
die Kommunalpolitik geleistet habe. Bisher sei, zum Beispiel in dem 
Workshop, zwar viel geredet, aber wenig geleistet worden. 
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Herr Geiser stellt ebenfalls den Nutzen des Berichts heraus. Gut hieran 
sei, dass die Politik  bei einer Verschlechterung noch steuernd eingreifen 
könne. Der Bericht sei von zwei Sachverhalten geprägt: Der Verschlech-
terung bei der Gewerbesteuer sowie der guten Entwicklung bei den 
Grundstücksverkäufen. Zu letzterem widerspricht er Herrn Theis Aussage, 
die Politik könne nicht positiv einwirken: Die CDU Fraktion habe vor Jah-
ren zum Kauf des Gebiets am Hegekamp gedrängt, wodurch diese gute 
Entwicklung erst ermöglicht worden sei. 
 
Frau Falke fragt nach der Rückforderung im ÖPNV Bereich von 2009 bis 
2015. Herr Bergmann sagt zu, eine Antwort hierauf im nicht-öffentlichen 
Teil geben zu können. 
 
Herr Janke fragt, warum die Schätzung des Gewerbesteueraufkommens 
so schwer sei und ob dies nur an neuen Betrieben läge. 
 
Herr Tönning weist darauf hin, dass es im Steuerrecht viele legale Mög-
lichkeiten gäbe, Steuern zu sparen. Und auch bestehende Betriebe könn-
ten nach Jahren noch auf Möglichkeiten stoßen, ihre Gewinne steuer-
rechtlich zu vermindern. Dies sei auch in 2015 geschehen worauf die 
Gemeinde wie schon erwähnt keinen Einfluss habe. 
 
 

 Beschlussvorschlag 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt den Budgetbericht mit Stand Ok-
tober 2015 zur Kenntnis und stimmt den dort aufgezeichneten Entwick-
lungen im Haushalt 2015 zu.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 17:00:00 (J:N:E) 
 
 

 

 4 Mitteilungen der Verwaltung 

  
 Es liegen keine Mitteilungen vor. 
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 5 Anfragen der Ausschussmitglieder 

  
 Es gibt keine Anfragen. 

 
  
  
 
 
 
 

Dietmar Bergmann    Lena Steinkamp 
Vorsitzender    Schriftführerin 

 
 
Anlage 
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